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Primeiros Jardineiros 
da ACIC, tomam posse 

dos seus jardins

Falta vontade política 
para melhorar o comércio 

cubatense – PARTE II
O que o Decreto 10.077/2013 

realmente regulamentou!

Como o tempo passa rápido. Este Jornal 
é o O Comércio número três e estamos re-
cebendo uma importante parceria. Bem vin-
do Sr. Manuel Lopes, com seu belo Hotel e 
seus trinta Logistas. Agora todos os nossos 
leitores vão poder conhecer em nossas pági-
nas centrais o complexo comercial do Cen-
ter Lopes com todos os produtos e serviços 
que estão disponíveis em suas lojas. Nosso 
qualificador empresarial Gilmar Balbino, 
explica porque ainda faltou vontade política 
na assinatura do decreto 10.077/2013 assi-
nado pela prefeita Marcia Rosa que regula-
mentou a Lei Geral. Sabemos que a Prefeita 
vai ler o artigo e rever o decreto. Assim es-
peramos.

“Are you ready?” O jornalista Carlos 
Pimentel, chama a atenção dos comercian-
tes para o quanto estamos preparados para 
receber os turistas que vão invadir o Brasil 
durante a Copa do Mundo de Futebol o ano 
que vem. Muito interessante a reflexão. Não 
deixem de ler. E o Thiago. Sempre otimista, 
nosso colunista que além de jornalista é um 
empresário da área da construção cível, faz 
uma reflexão sobre o momento econômico 
conturbado que vivemos hoje e recomenda: 
“mais do que investimentos concretos, é 
preciso ser otimista para vencermos mais 
essa etapa”. Daniel Ravanelli, explica a 
importância do turismo receptivo e ensina 
a importância de uma indústria que oferte 
empregos e desenvolvimento, que não polua 
e que ao mesmo tempo ajude à preservação 
e finaliza perguntando: Até quando iremos 
empurrar com a barriga a implantação do 
turismo receptivo em nossa cidade?  Na pá-
gina da ACIC, Associação Comercial e In-
dustrial de Cubatão, reportagem mostrando 
o sucesso da 7ª Festa Country que superou 
em público os outros bailes, recebendo mais 
de 600 pessoas da sociedade cubatense. 
Curtam as fotos e saibam amigos que quem 
não compareceu, perdeu. Na página 14, co-
nheça a história dos 10 Km da Tia Jô e saiba 
como fazer sua inscrição para a prova que 
acontece no dia 15 de setembro próximo. 
Conheça os detalhes da Copa ACIC de fu-
tebol Society que tem início ainda este mês. 
Finalizando esta edição conheça na ultima 
página os primeiros comerciantes da Aveni-
da 9 de Abril a aderirem aos Jardineiros da 
ACIC e saiba mais a respeito desse projeto. 
Se gostar da ideia e quiser participar, me 
liga: 9611 2506. 

O Comércio é uma publicação mensal da Oficina do Turismo. CNPJ: 13.908.953/0001-02 Inscrição Municipal: 100002 105.
Editor e Jornalista Responsável: Rolando Roebbelen, Mtb 50 580 - Diagramação: ww.cassiobueno.com.br
Redação - Rua Pedro de Toledo, 500 Fundos. Vila Paulista CEP 11 510 – 090 Telefones (13)3361 3400 / 9611 2506 – 7824 7639  
SITE: www.ocomerciodigital.com.br – E-mail: roebbelen@uol.com.br - Responsabilidade: Os artigos assinados são de responsabilidade 
dos autores. Impresso na Gráfica Diário do Litoral – Tiragem 5.000 CONSELHO EDITORIAL: Antônio Teixeira Gomes, Geraldo Adelino 
Gouveia de Freitas e Paulo Lucas Passos Gomes. Esse jornal tem o apoio da ACIC – Associação Comercial e Industrial de Cubatão e 
da Associação dos Engenheiros, Agrônomos e Arquitetos de Cubatão. 

Inicialmente, queremos elo-
giar a iniciativa da Administração 
Municipal por ter Regulamentado 
uma pequena parte da Lei Geral 
Municipal-LGM, através do De-
creto 10.077/2013, atitude por nós 
cobrada na edição anterior nessa 
mesma coluna.

Porém para a nossa decepção, 
o que foi regulamentado foram 
apenas as definições das ativida-
des econômicas, de acordo com o 
CNAE e o CONCLA. As ativida-
des que são consideradas de baixo 
e alto risco, o que permitirá a con-
cessão do Alvará de Funcionamen-
to Provisório de até 180 dias, se o 
grau de risco for considerado bai-
xo, com posterior parecer de viabi-
lidade por parte da municipalidade, 
em áreas de regulação fundiária le-
gal e outras questões dessa nature-

za, já previstas nas legislações que 
regem a matéria.

Portanto Senhores Gestores 
Municipais, apesar de ter sido dado 
um pequeno passo a frente com re-
lação a regulamentação da Lei Ge-
ral Municipal, ainda estamos muito 
longe daquilo que podemos consi-
derar ideal para de fato gerar o de-
senvolvimento do comércio local.

Repito: precisamos regulamen-
tar as compras públicas, para que o 
nosso comerciante possa participar 
de licitações de até 80 mil reais, 
além da possibilidade das compras 
divisíveis e da sub-contratação de 
micro e pequenas empresas locais 
em processos de concorrência pú-
blica.

É preciso, é urgente, é necessá-
rio valorizar nosso comércio!  Ape-
sar da proximidade com o mês das 

crianças, nossos comerciantes me-
recem mais que a jujuba que sem-
pre acabam recebendo.

Aguardaremos então um novo 
posicionamento da Administração 
Municipal  para a regulamentação 
dos capítulos da LGM que efetiva-
mente interessam para desenvolver 
o comércio local já citados na edi-
ção anterior.

      AOS GNOMOS 
DE PLANTÃO, 

FICA A DICA!!!
 

Gilmar Balbino dos Santos
é Graduado em Ciências 

Contábeis e Pós-Graduado em 
Gestão Empresarial Estratégica.

Editorial Foto do MÊS

QUaliFiCaÇÃo EMPrESarial

EXPEdiENtE

Roberto Faria, presidente da Associação dos Moto Taxistas, regando seu jardim.
È o primeiro comerciante da Avenida 9 de Abril a aderir ao Jardineiros da aACIC.
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Lojistas, Comerciantes, Empresários e interessados em geral. 
ACIC convida:

Em sua 7ª Festa Country a Associação Comercial e Industrial de Cubatão, recebeu em seus salões de festa 
mais de 600 convidados. Com animação de Eder e Lucas, Cleyton Alessandro e do Grupo de Dança Cia Art In 
Cena coordenado pelo Zeca Rodrigues, a animação foi total. Com cardápio da Tia Jô que variou de espeto de 
picanha a carne seca com mandioca, ninguém ficou com fome ou com sede, já que não faltou o que beber. A 
diretoria da ACIC agradece aos patrocinadores, a todos que colaboraram de alguma forma com o sucesso do 
baile, mas principalmente a todos que prestigiaram o evento. e Os planos para o próximo ano já começaram, 
avisa o presidente Antônio Teixeira. Gostaríamos de ter posto todas as fotos feitas nessa página, como isso 
não foi possível, clic no site da ACIC e curta a festa: www.acicubatao.com.br 

S e t e m b r o  2 0 1 3  -  N o t í c i a r i o  s o b  a  r e s p o n s a b i l i d a d e  d a  A C I C

7ª Festa Country da ACIC

Data Horário Tema
23/09 19:00h Palestra: Atendimento ao Cliente
24/09 18:30h Palestra: Capital de Giro: Saiba como Administrar
25/09 18:00h Palestra: Controle seu estoque e não perca Dinheiro

Local: R: Bahia, 171 Vila Paulista - Inscrições e informações Tel: 3362-6025/ 3361-1519
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Todos os dias, na TV, alguém é mostrado praticando 
inglês, para receber os turistas da Copa do Mundo e das 
Olimpíadas. Questiono a escolha só desse idioma: parece 
instrução do Tio Sam para recuperar o predomínio angló-
fono num planeta onde predominam o mandarim, o híndi 
e o espanhol.

Fico ainda pensando como serão tratados os turistas, 
com esse inglês meia-boca que praticam por aí. “Sale” 
significa “Saia, fora!” para os hispânicos. “Off” significa 
“desligado”. E o brasileiro “shopping” talvez precise ser 
traduzido para “mall”, para os ingleses entenderem. “Disk” 
é disco, e perde o sentido em inglês, do mesmo jeito que 
“x-salada”, só aqui – principalmente se for “x-salada sem 
queijo”... Nem quero imaginar, aliás, as confusões com o 
gesto de “ok”...

Mas, turismo significa empregos e dinheiro entrando, 
principalmente nas áreas de comércio e serviços. Então, 
por que ainda não vemos turistas em Cubatão? Nem penso 

(agora) nos esportistas estrangeiros, mas no que se ganha-
ria atraindo visitantes das cidades vizinhas e os paulistas 
em geral.  Não é preciso ter funcionários dominando fluen-
temente outros idiomas, que não se embaracem quando 
lhes peçam uma silla para pendurar o saco. Basta que se-
jam corteses, saibam cativar o cliente, para que ele comen-
te como foi bem atendido. E um belo sorriso diz mais que 
mil palavras.

Já vimos que funciona. Com profissionalismo e orga-
nização, o turista vem.  Tudo começa pelo seu estabele-
cimento. Pense como um visitante: como você ficaria sa-
bendo que o local existe, o que ele tem de atrativo? Como 
chegaria ali? Defronte a ele: você entraria nessa loja, nesse 
restaurante – ou daria preferência ao estabelecimento vi-
zinho, mais vistoso? Lá dentro: seria bem atendido pelos 
funcionários, mesmo se fosse apenas pedir informações 
sobre a cidade? Teria as informações corretas? Sairia sa-
tisfeito?... Voltaria?

Mau atendimento 
afasta. Eu nunca entraria 
naquela loja em Veneza 
que colocou na vitrina o 
cartaz (em inglês): “Aqui 
vendemos sapatos. Se quer 
informações, compre um guia!”. 
Educação e cortesia cabem em qualquer lugar. Quer ex-
pandir os negócios, ampliar seus ganhos? Como dizem os 
ingleses: “fix it!” (corrija isso!). Você está pronto(a) (“are 
you ready?) para ganhar dinheiro?

Carlos Pimentel Mendes é jornalista especializado 
em Logística e Informática, pesquisador de História 
Regional, editor do Jornal Eletrônico Novo Milênio 

(www.novomilenio.inf.br) e funcionário da Secretaria 
de Comunicação da Prefeitura Municipal de Cubatão. 

E-mail: pimentel@pimentel.jor.br

“Are you ready?”

Sejamos otimistas

Nova Indústria Antiga

O P I N I Õ E S
CarloS PiMENtEl MENdES *

thiago daNtaS *

daNiEl ravaNElli loSada

O segundo semestre chegou, com ele varias notícias 
ruins sobre o mercado. Uma onda de pessimismo tomou 
conta de muita gente nessas ultimas semanas. É o Dólar 
que sobe, a balança comercial que está em déficit, inadim-
plência e inflação que sobem e assim a montanha russa da 
economia vai andando. Creio que o brasileiro se acostu-
mou um pouco com a estabilidade conquistada nos ultimos 
anos, principalmente graças ao governo FHC, e esqueceu 
dos periodos turbulentos pelos quais o Brasil passou em 
décadas passadas. Basta lembrar das confusas trocas de 
moedas, a hiperinflação, o desabastecimento de itens im-
portantíssimos nos supermecados, a retenção de dinheiro 

das poupanças de nossos trabalhadores e aposentados... 
Seguindo um bordão de um apresentador famoso, aí eu te 
pergunto? O que é esta crise perto do que já passamos?  
 O Brasil é versátil, se adapta a qualquer momen-
to. Não é qualquer turbulência que irá atrapalhar o nosso 
avanço. Aos poucos, investimentos públicos e privados 
vão sendo feitos e a engrenagem da economia vai se en-
caixando. Temos como exemplo a ampliação do sistema 
viario da nossa região e as novas concessões nos terminais 
do Porto de Santos. Dois grandes projetos que prometem 
gerar  empregos e melhorar a qualidade de vida de todos na 
Baixada Santista. 

Parece um discurso 
vazio perto do que muitos 
empresários, comerciantes 
e trabalhadores  estão pas-
sando, mas, mais do que in-
vestimentos concretos,  é preciso 
ser otimista para vencermos mais essa etapa. 

Thiago Reis Dantas de Souza é jornalista e socio do 
Depósito de Materias Souza Dantas.  

E-mail: thiago.dantas83@uol.com.br

Muito se escuta que a cidade de Cubatão, por possuir 
grandes espaços verdes protegidos por lei, carrega con-
sigo um fardo que impede seu desenvolvimento. Estas 
áreas, compostas por parques e reservas, conforme pre-
coniza o Sistema Nacional de Unidades de Conserva-
ção, são remanescentes de um passado recente e devem 
sim ser preservados.

Para entendermos um pouco melhor estas frações, 
55% do território da cidade possui restrições ambientais 
para sua ocupação, ou seja, um pouco mais da metade. 
Desta área, aproximadamente 45% é ocupado por mata 
atlântica, 9% é ocupado por Manguezal e 1% por restin-
ga, como aponta o último estudo realizado pela Organi-
zação SOS Mata Atlântica.

Este pensamento resiste ao tempo devido a visão es-
treita de determinadas pessoas que ainda enxergam, como 
único e absoluto criador de emprego e renda, o modelo 
econômico que deu origem ao desenvolvimento industrial 
de nosso município: A Indústria de base.

O tempo passou e o mundo mudou. A conjuntura 

econômica, cada vez mais inconstante, acompanha a 
velocidade das tecnologias e as mudanças dos hábitos. 
A crescente consciência ambiental da população se cho-
ca com a insistência dos lançamentos dos produtos fa-
bricados com obsolescência programada. O conceito de 
Sustentabilidade se renova e se fortalece a cada minuto. 
Vivemos uma época de mudanças!

É hora de abrirmos mais nosso leque e ponderar-
mos sobre um novo tipo de indústria que preencha 
as lacunas de uma cidade bi facetada como a nossa. 
Uma indústria que oferte empregos e desenvolvimen-
to, que não polua e que ao mesmo tempo ajude à pre-
servação, que opere durante o ano todo e cujo limite 
do crescimento seja principalmente a criatividade. 
Estou me referindo a indústria do Turismo.

Acredito que nossa vocação natural é o Ecoturismo na 
amplitude positiva dos seus segmentos terrestres, náuticos 
e aéreos. E para isto se tornar realidade é necessário traba-
lho do tipo sério e contínuo, pois esta cidade não agüenta 
mais esporádicos banhos de xampu.

Além de movimentar 
diversos setores da eco-
nomia, gerando renda lo-
cal, o Turismo apresenta a 
cidade a seus munícipes que 
passam a conhecê-la e consequen-
temente passam a respeitá-la. Não é segredo algum que 
melhorando um setor como a educação, os custos com se-
gurança e saúde diminuem. Da mesma forma, ao se inves-
tir no Turismo, certamente os custos com limpeza urbana e 
manutenção pública também cairão.

Demorou muito tempo para Cubatão ter uma secretaria 
própria para cuidar do Turismo, mas de que adianta se não 
há recursos nem pessoal para desenvolver o que deve ser 
feito. Até quando iremos empurrar com a barriga?

 Engenheiro Civil, Especialista em Engenharia de 
Saúde Pública e Ambiental, Especialista em Administração 

de Negócios e Empresário no segmento do Turismo 
Náutico e Ecológico. E-mail: dravanelli@gmail.com 
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Consulte sempre um advogado(a) antes de decisões importantes
André Mohamad Izzi

Advogado

• Trabalhista • Tributário • Comercial • Contratos • Família
• Admininistrativo • Previdenciário • Indenizações • Consumidor Civil

(/Fax: 13 3361-7857
e-mail: sac@andreizzi.com         andreizzi@terra.com.br

Rua Assemblei de Deus, 39 - 1º Andar - Sala 113 - Jd S. Francisco - Cubatão - SP

Dr. Carlos Simões Louro Júnior OAB/SP 53.614
Dr. Carlos Simões Louro Neto OAB/SP 208.620

Dr. André Simões Louro OAB/SP 164.344
Dra. Gisele Vicente OAB/SP 293.817

Advocacia trabalhista, civel e previdenciária
( (13) 3361-3650

Av. Nove de Abril nº 2068 - 5º Andar - Conj. 53 - Cubatão SP

Carlos Roberto Ribeiro 
Maria de Fatima Silva

Rildo Muniz de Oliveira

Responsabilidade Civil e Empresarial

( 3361-5821  / 3371-9777

Av. Joaquim Miguel Couto, 799 - Cubatão

Celia Lopes de Oliveira Bezerra

Gilberto Freitas de Silva
Advogados

( 13 3361-8037 - Fax 3361-2834

Rua Assembléia de Deus, nº 39 - Sala 502 - Centro de Cubatão/SP Cep 11500-040 

GRILLO DIREITO DO TRÂNSITO
Consultoria e Advocacia
Josiel Rodrigues de Brito  

Advogado

( (13) 3361.9605 – ) (13) 9.8152.0530      
E-mail: griloag@terra.com.br – www.direitodotransito.com.br

Rua São José, 236/238 – Centro – Cubatão – SP – CEP 11500-030 

Leila Aparecida Reis Advogada OAB/SP 178.713 

Advocacia - Cível - Acidentário - Previdenciário
(Aposentadoria, Pensão, Aux. Doença)

( 13 3361-6797 ) 13 9.9124-8877
e-mail: reismaia@ig.com.br

Av. Joaquim Miguel Couto, 450 Cj. 22/24 - Centro - Cubatão - SP / CEP - 11500-005

Luiz Carlo Martinz Arias
Advogado

( 13 3232-7398  (/fax: 13 3235-1581

Rua Dr. Carvalho de Mendoça, 236 A - Sala 12 - Cep 11070-101 - Santos SP

Moreira e Pucciariello Advogados
Civil - Trabalhista

Luiz Marcelo Moreira OAB 194858
Fabiana Pucciariello de Oliveira - OAB / 204688

(/Fax (13) 3361-9289 - ) (13) 9760-2310

Rua Assembléia de Deus, 27 Jd. São Francisco - Cubatão/SP CEP 11500-090

Patricia Rodrigues - OAB/SP 279.452
Advocacia

Civel - INSS - trabalhista

( (13) 3372-9237 ) (13) 9.9134-5977

Rua Assembléia de Deus, 39 - Sala 511 - 5º andar - Centro - Cubatão/SP

Pedro Umberto Furlan Junior
OAB/SP 226.234

( (13) 3361-4641  ) (13) 7807-3837 - ID: 55*44022
www.perezfurlan.com.br

e-mail: pedro@perezfurlan.com.br

Rua Assembléia de Deus, 39 - Sala 313 - 3º andar - Centro - Cubatão/SP Cubatão

Gochi
Advocacia Criminal e Cívil

Mario Sergio Gochi
Advogado

( (13) 33618798
Rua  Assembleia de Deus, 39 Cj.312 - Centro - Cubatão/SP Cubatão

ALVES & AZEVEDO
ADVOCACIA – ASSESSORIA – CONSULTURIA JURÍDICA

Previdenciária – Trabalhista – consumidor – Civil

Edvanio Alves dos Santos
Advogado OAB/SP nº 293 030

e-mail: advocacia.edvanio@hotmail.com
Cubatão – Av. Nove de Abril, 1960 – 1ºa.cj. 12 Centro (  (13) 3361.6011

Santos – Rua Comendador Martins, 282 casa 1  V. Mathias (  (13) 3224.8704

ALVES & AZEVEDO
ADVOCACIA – ASSESSORIA – CONSULTURIA JURÍDICA

Previdenciária – Trabalhista – consumidor – Civil

Jacira de Azevedo de Oliveira
Advogada - OAB/SP Nº 132 055

e-mail: advocacia.jacira@hotmail.com
Cubatão – Av. Nove de Abril, 1960 – 1ºa.cj. 12 Centro (  (13) 3361.6011

Santos – Rua Comendador Martins, 282 casa 1  V. Mathias (  (13) 3224.8704

Advocacia, Assessoria e Consultoria nas áreas
Cível - Trabalhista - Previdenciário - Família - Consumidor

Dra Amanda Caroline R. de Queiroz - OAB/SP 292.685
Dra Thais Castro R. de Carvalho - OAB/SP 284.872

Danielle D. Cajé Alves

e-mail: advocacia.adt@gmail.com
(  (13) 3016.7252 / 9.8142.5339 / 9.8118.9129 / 9.9700.5588

Rua São Paulo, 220 - Cj. 25 - Cep 11500-020 - J. São Francisco - Cubatão

Edson Gonçalves de Carvalho
Advogado

(  (13) 3361-6168
Av. Nove de Abril, 2205 - Sala 34 - Centro - Cubatão/SP

ADVOGADOS

José Osvaldo Passarelli Júnior
Maria Patricia Alves Passarelli

e-mail: jrpassarelli@ig.com.br
(/Fax: (13) 3361.3979 – 9.8147.6894

Av. Nove de Abril, 1960, Sala11 - Centro - Cubatão

Mario Torres
Advogado 

Civil - Trabalhista - Criminal

E-mail: mario.torres40@ig.com.br
( (13) 3361-4180

Rua: 1º de Maio, 71 - Vila Nova - Cubatão - SP

Ronaldo Cardoso de Souza
Advogado 

E-mail: rcspraia@itelefonica.com.br
( (13) 9.9731-1595

Rua Dom Pedro I, 475 - Vila Nova - Cubatão - SP - Cep: 11520-030

HELIODORO ADVOCACIA
ADEILDO HELIODORO – DINHO

WENDELL HELIODORO

REVISÕES DE BENEFÍCIOS DO INSS

( / Fax (13) 3361.5459
Av. 9 de Abril nº 1960, 1º andar – Sala 17 – Centro – Cubatão SP - CEP: 11510-001

Anuncie ( (13) 9.9611 2506  

Não há democracia sem justiça. 
Não há justiça sem advogados.
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ANUNCIE AQUI! É FACIL RÁPIDO! BARATO!
LIGUE ( 13 3361-3400 / 13 9611-2506

PRESTIGIE O COMERCIO DE 
CUBATÃO
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CONHEÇA A TERRACOM
É necessário criatividade, competência, profissionalismo e principalmente, dedicação 

para disponibilizar um produto qualificado, saciando todas as necessidades do cliente.

Com essa visão, a Terracom é uma das mais antigas e respeitadas empresas da região 
Metropolitana da Baixada Santista. Nas áreas de limpeza urbana, construções e obras civis, 
a empresa presta os melhores serviços, sempre em busca da melhoria da qualidade.

Para obter e manter a qualidade dos serviços é necessário também investimento em 
tecnologia. Com isso, a Terracom adquire constantemente modernos equipamentos para 
melhorar ainda mais a qualidade de seus serviços e agilizar o trabalho realizado.

GUIA
COMERCIAL

cod 064. 

Apartamento em condomínio 
clube em São Vicente,
no Jardim Boa Vista. 
2 dorm., sala 3 ambientes, 
sacada gourmet com 
vista para o mar.  15ºandar.cod 065. 

Casa Vila Nova em Cubatão. 2 dorm., 
garagem com 3 vagas cobertas, 
área externa fundos coberta. Edicula 1 com dorm
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Center Lopes Shopping 
Antes de 

fazer suas 
compras 
pesquise 

aqui

Antes de 
fazer suas 
compras 
pesquise 

aqui



Center Lopes Shopping Avenida Joaquim Miguel Couto,  807
esquina Rua Emb. Pedro de Toledo, 479 

Aqui seu dinheiro vale mais.
Venha conferir e comprove.Aqui seu dinheiro vale mais.
Venha conferir e comprove.



PRESTIGIE O COMERCIO DE 
CUBATÃO

ANUNCIE AQUI! É FACIL RÁPIDO! BARATO!
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LIGUE ( 13 3361-3400 / 13 9611-2506

GUIA
COMERCIAL



Ao preencher a sua ART não esqueça:  O Código destino é o  081 - Juntos somos fortes.

I n f o r m a n d o
Frente Parlamentar em Defesa 
da Engenharia, Agronomia e 
Arquitetura nasce com apoio 
de 270 deputados federais

ART - Anotação de 
Responsabilidade Técnica

Encontro de profissionais 
e amigos na AEAC

S e t e m b r o  -  2 0 1 3 

Os profissionais, quando executam 
serviços junto a àrea técnica, ficam su-
jeitos à Anotação de Responsabilidade 
Técnica (ART), de acordo com a Lei nº 
6.496/1977 e da Resolução do Confea 
1.025/2009 que dispõe sobre a Anota-
ção de Responsabildiade técnica.   Esse 
documento traz informações úteis para 
o profissional, para a sociedade, para o 
contratante e, ainda, auxilia a verifica-
ção do efetivo exercício profissional e 
da execução das atividades técnicas.

Para o profissional, o registro é im-
portante pois além de garantir  direitos 
autorais e definir limites de responsa-
bilidade é garantia também de direito à 

remuneração, pois pode ser usado como 
comprovante de prestação de servi-
ço.  Para a sociedade é um instrumen-
to que indica os responsáveis técnicos 
pela execução de obras ou prestação de 
quaisquer serviços profissionais refe-
rentes à área tecnológica, assim com as 
características do serviço contratado, já 
para o  consumidor, a ART serve como 
um instrumento de defesa, pois formali-
za o compromisso do profissional com 
a qualidade dos serviços prestados. Em 
casos de sinistros, identifica individu-
almente os responsáveis, auxiliando 
na confrontação das responsabilidades 
junto ao Poder Público

 No dia 09 de agosto passado, a AEAC-Associação de Engenheiros e Arquitetos  
promoveu encontro de profissionais e amigos. Com a participação de quase uma cen-
tena de presentes, música ao visco, muita descontração regado a churrasco e salgados 
em evento de grande sucesso. Na oportunidade  todos puderam conhecer o auditório da 
AEAC  que está em fase final de acabamento com uma área aproximada de 70m² e que 
será utilizado em benefício dos associados e da população. 

Depois de anos de luta de líderes 
classistas regionais e nacionais, um 
sonho de engenheiros, agrônomos 
e arquitetos começou a ser realiza-
do com o lançamento, em Brasília 
no dia 13 de agosto, da Frente Par-
lamentar em Defesa da Engenharia, 
Agronomia e Arquitetura, na Câmara 
dos Deputados. O apoio dos políticos 
da Casa superou o número mínimo 
para a criação da Frente, que era de 
198 parlamentares – ao todo, 270 as-
sinaram o requerimento.

O presidente da Frente, Deputado 
Federal Augusto Coutinho (DEM-PE), 
abriu a sessão solene e destacou que 
“não é de hoje  que as áreas de En-
genharia, Agronomia e Arquitetura, 
essenciais para o desenvolvimento do 
País, se ressentiam de não ter nesta 
Casa uma atenção maior para os as-
suntos que tramitam ou são debatidos 
relativos a cada uma. Havia ainda o 
estranhamento de que em um Congres-
so que conta com tantos engenheiros 
entre seus quadros, tanto na Câmara 
como no Senado, ainda não houvesse 
algum tipo de representação focada nos 
interesses das profissões”. disse Au-
gusto Coutinho, ao discursar para um 
plenário lotado. O parlamentar expli-
cou que um dos primeiros e principais 
objetivos da Frente é o de acompanhar 
e trabalhar para agilizar o trâmite de 
propostas e projetos na Câmara, que 

tenham relevância e interesse para ar-
quitetos, engenheiros e agrônomos do 
Brasil.

O Deputado adiantou que o pró-
ximo passo será traçar uma agenda 
de trabalho com os representantes da 
Frente formada por parlamentares de 
diversos partidos. A ideia é elaborar 
futuras diretrizes e definir o papel dos 
engenheiros, agrônomos e arquitetos 
no Serviço Público visando o cresci-
mento econômico brasileiro.

A participação de São Paulo
A movimentação para que a Frente 

Parlamentar fosse criada teve início no 
estado de São Paulo. A pedido do Crea-
SP, foi realizada uma audiência públi-
ca para debater a crescente invasão de 
profissionais e empresas estrangeiras 
no Brasil. As tratativas começaram nas 
visitas aos parlamentares de Brasília, 
quando o Presidente do Crea-SP, Eng. 
Francisco Kurimori, e um grupo de 
profissionais de São Paulo estiveram 
reunidos com o deputado federal Eli 
Corrêa Filho (DEM-SP), recebendo o 
apoio dos deputados federais Roberto 
Santiago e Eng. Augusto Coutinho, 
respectivamente presidente e membro 
da Comissão do Trabalho, Administra-
ção e Serviço Público da Câmara dos 
Deputados.

Fonte: Crea-SP

Fortalecimento da classe - São Paulo 
em defesa da Engenharia, Agronomia e Arquitetura

Engº Fellipe, Engº Silvano Lacerda, Engº Célio Lacerda, 
Engº Marcelo Onuki, Engº Francisco Sarabando e Engº Manoel Freitas



ASSOCIAÇÃO DE ENGENHEIROS, 
AGRÔNOMOS E ARQUITETOS 

DE CUBATÃO - AEAC

Proposta ao Governo 
Estadual para Inspeções 
Periódicas em Edificações

Resolução 
nº 1.048/13 
consolida 
áreas de 
atuação dos 
profissionais

A Resolução nº 1.048/2013 do 
Confea,  consolida as áreas de atu-
ação, as atribuições e as atividades 
profissionais relacionadas nas leis, 
nos decretos-lei e nos decretos 
que regulamentam as profissões 
de nível superior abrangidas pelo 
Sistema Confea/Crea.      Essa nor-
mativa foi baseado estritamente 
em diplomas legais de âmbito fe-
deral, os quais estão em vigência e 
devem ser seguidos quando o as-
sunto for área de atuação, atribui-
ções e atividades dos profissionais 
registrados no Sistema Confea/
Crea.                           .

Quaisquer interpretações 
feitas por outros conselhos pro-
fissionais sobre o teor dessa nor-
mativa devem ser desconside-
radas, uma vez que em relação 
às atividades e atribuições da 
Engenharia, Agronomia, Geo-
logia, Geografia e Meteorologia 
os conselho competentes para se 
manifestar são, exclusivamente, 
o Conselho Federal de Enge-
nharia e Agronomia, o Conse-
lho Regional de Engrnharia e 
Agronomia, entidades de clas-
se e demais órgãos consultivos 
do Sistema CONFEA / CREA / 
MÚTUA.

 Representando o  Governador Ge-
raldo Alckmin, o Secretário João Carlos 
Meirelles  da Assessoria Especial de As-
suntos Estratégicos, recebeu em audiência 
o Presidente do Crea-SP, Eng. Francisco 
Kurimori, acompanhado dos membros 
do Grupo de Trabalho (GT) denominado 
“Estudos para Propor a Obrigatoriedade 
de Inspeções Periódicas em Edifícios”, 
em encontro realizado no dia 7 de agosto 
no Palácio dos Bandeirantes, sede do Go-
verno Estadual.

A audiência teve como objetivo 
apresentar ao Governo Estadual, com 
base no trabalho desenvolvido pelo GT, 
propostas do Crea-SP em relação à cria-
ção de instrumentos legais que exijam a 
vistoria periódica em edificações públi-
cas e privadas e em obras de arte (viadu-
tos, pontes, etc).

“Essa contribuição do Crea-SP é 
uma iniciativa do Presidente Kurimo-
ri para fornecer subsídios técnicos ao 
projeto de lei nº 234, de autoria do de-
putado Marcos Neves”, destacou o Co-
ordenador do GT, Eng. André de Fazio, 

complementando: “Com o tempo, essas 
edificações sofrem desgaste por falta de 
manutenção e alteração de uso e de cos-
tumes”.

“Nosso objetivo, com esse estudo 
feito pelo GT, é levar segurança à socie-
dade. A maioria dos acidentes ocorridos 
em edificações têm origem na falta de 
manutenção.  Não há qualquer senti-
do corporativista nisso.     O deputado 
Marcos Neves tomou a iniciativa de nos 
consultar, pois o projeto de lei precisa 
de uma regulamentação por decreto 
do Governador”, disse o Presidente do 
Crea-SP, Eng. Francisco Kurimori.

“O GT foi constituído em 2012 e, 
para este ano, o Presidente Kurimori 
optou pela permanência para que pudés-
semos colocar em prática nossas pro-
postas”, disse o Eng. André de Fázio, 
destacando que a visita ao Governo Es-
tadual expressou uma preocupação do 
Crea-SP de forma propositiva, ou seja, 
“apontar o problema e a solução”.

Fonte: Crea-SP

Presidente do Crea Engº Francisco Kurimori 
e o Secretário João Carlos Meirelles.

Engº Antonio  Paulo Mesquita  
em evento da AEAC 

no ano de 1993

Túnel do 
tempo

N o t í c i a r i o  s o b  a  r e s p o n s a b i l i d a d e  d a 
A S S O C I A Ç Ã O  D E  E N G E N H E I R O S , 

A G R Ô N O M O S  E  A R Q U I T E T O S 
D E  C U B AT Ã O  -  A E A C
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1ª Feira de 
Oportunidades 
de Negócios 

da ACIC

Prezado Associado

dESENvolviMENto

aCiC iNForMa

Dia 26/09/13 às 19 horas. 
Local: Rua Bahia, 163, 
Vila Paulista – Cubatão. 

(Salão de Eventos da ACIC 
Associação Comercial e 
Industrial de Cubatão) 

Você que é comerciante de Cuba-
tão e também repudia a tal Feirinha 
da Madrugada que alguns esperta-
lhões quiseram fazer em nossa cida-
de, preste a atenção no projeto co-
mercial que está sendo desenvolvido 
pela ACIC. A diretoria da entidade 
resolveu realizar uma feira em finais 
de semana para que nossos comer-
ciantes possam vender seus produtos 
ou serviços de maneira mais rápida e 
efetiva. Os detalhes desse projeto se-
rão discutidos no dia 26 de setembro 
próximo com a presença de todos os 
interessados. É importantíssima a sua 
presença. Traga suas ideias e vamos 
juntos encontrar o caminho para de-
senvolver esta grande alternativa que 
se bem articulada pode ajudar todos 
nós a atravessarmos essa crise que es-
tamos atravessando.

Confirme sua presença com ante-
cedência pelo tel. 3361 1519 ou use o 
E-mail: acic@litoral.com.br 

Informamos que após a refor-
mulação, o telefone de contato  
3362-5370 e seus ramais finais 70 e 
79 foram substítuidos pelos telefones: 
3361-1519/ 3372-6839 Os contatos 
pelo e-mail acic@litoral.com.br e nosso 
site acicubatao.com.br. Continuam sem 
alterações
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ESPortE

PrograMaÇÃo CUltUral

Tudo começou em 30 de dezembro de 2006, quan-
do a Dona Jô e o Geraldinho resolveram promover 
uma corrida entre suas mais de sessenta funcioná-

rias. O objetivo era apenas uma confraternização entre 
a equipe de funcionários na passagem do ano.  Primeira 
corrida dos funcionários da Cantina da Tia Jô, foi o nome 
do evento. Ninguém imaginava naquele dia, que ali esta-
va nascendo o mais importante evento esportivo da cida-
de de Cubatão. Hoje chamada de os 10 Km da Tia Jô. No 
ano passado reuniu mais de 6 mil pessoas entre atletas e 
caminhantes. A cada ano a prova vem crescendo, com 
o aumento do número de participantes e com a melhora 
nas premiações. Além da premiação em dinheiro geral 
masculino e feminino, é feita também a premiação em 
dinheiro por categorias. Todos os inscritos na prova rece-
bem um cupom para sorteio de vários brindes e prêmios 
em dinheiro. Hoje em dia, a prova acontece todo mês de 
setembro e faz parte do calendário oficial do município 
de Cubatão. É claro que a pequena confraternização en-
tre os funcionários da Cantina da Tia Jô hoje se transfor-
mou em uma grande confraternização entre milhares de 
pessoas. Participam famílias inteiras, empresas, igrejas, 
escolas e esportistas de todas as categorias. O objetivo 
principal agora é fortalecer a modalidade, com qualidade 
baseada nas melhores e mais importantes provas de rua 
do país. Ainda há tempo para participar. As inscrições 
podem ser feitas pelo site: www.cantinadatiajo.com.br. 
Comece já a correr. Faça também a sua inscrição. Mexa-
se. Faz bem para o espírito e para a saúde. 

10 Km da Tia Jô10 Km da Tia Jô

Data:
 15/09/2013

Horário: 
09:00

Local: 
Rua Goiás, 253
Vila Paulista

LaRGaDa 
e cHeGaDa 
Rua Goiás,  em frente a 
cantina da Tia Jo em 
cubatão, São Paulo.

Os Campeões da Prova de 2012 foram Maria dos Remédios Castro 
e Geovane de Jesus Santos, ambos atletas de Cubatão. 

A Prova começa no sábado a partir das 19 horas com a apresentação das bandas Bálsamo e Diego Dias e Thiago
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QUatro liNhaS
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Estão definidas as chaves 
para a Copa ACIC de Futebol 
Society. Foi dia 29 de agosto, 
diante de representantes das 
equipes que irão participar que 
os  todos tomaram conheci-
mento dos detalhes do torneio.  
Serão quinze equipes, divi-
didas em quatro Chaves com 
quatro equipes cada. De fase 
em fase as equipes irão se clas-
sificando com a grande final 
prevista para dia 18 de novem-
bro entre as duas equipes que 
vencerem todas as etapas do 
torneio. O Carioca, presidente 

da Liga de Futebol Society de 
Cubatão, parabeniza a Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Cubatão pela iniciativa da 
realização da Copa ACIC. Fi-
nalizou, recomendando: Ini-
ciativas como essa são muito 
importantes para o esporte na 
cidade e deviam ser copiadas 
por outras entidades.

Primeira Copa ACIC de Futebol Society

Batoré e Tuté, 
dirigentes da ACIC e 

o Carioca, presidente 
da Liga de Futebol 

Society, promoveram 
o sorteio das chaves

KATHLEN da EVOLUTE

CICERA DA RELOJOARIA  
CARLOS MINEIRO

Irmãs Moura 
da Lavanderia New Star

Elizabete Luiza 
de Campos

Sandra, Sandra e Fernanda 
da Ótica Sidnei
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Ao longo de mais de cinquenta anos, 
vários prefeitos que dirigiram nossa ci-
dade, sempre escolheram a Avenida 9 de 
Abril, para mostrar trabalho. Desse modo 
ao longo do tempo a avenida sofreu diver-
sas mudanças. Mas Infelizmente os comer-
ciantes e moradores nunca foram consul-
tados ou tiveram sua opinião levada em 
consideração. O atual governo resolveu 
inovar e entregou aos cuidados da ACIC 
- Associação Comercial e Industrial de 
Cubatão os jardins que hoje custam muito 
caro aos cofres públicos. Entendemos ser 
esse o primeiro passo para que a nossa co-
munidade assuma definitivamente o con-
trole da Avenida e em conjunto com a Pre-
feitura faça as intervenções que vão fazer 
esse importante espaço publico ainda mais 
bonito e bem cuidado e principalmente que 
nunca mais a nossa opinião seja ignorada. 
Em outros tempos as famílias mais abas-
tadas moravam quase todas na Avenida, 
que já foi chamada de Bandeirantes, mas 
hoje está praticamente toda ocupada por 
Bancos, lojas, escritórios e ambulantes. Já 
conseguimos a adesão dos três primeiros 
comerciantes que vão cuidar de dois jar-

dins em frente aos seus estabelecimentos. 
O primeiro a aderir foi o Senhor Roberto 
Faria, Presidente da Associação dos Mo-
totaxistas, da banca em frente ao Anilinas, 
o Segundo foi o Serginho da Universal 
material para construção e o terceiro foi 
o senhor José Antônio do Frigoréfico JS. 
Estaremos aos poucos conversando com 
outros comerciantes e com certeza teremos 
outras adesões. Não se constrói um projeto 
desse sozinho, é preciso que muitos abra-
cem essa ideia. Vamos dar uma cara nova a 
nossa 9 de Abril. Estamos esperando a sua 
adesão. Por favor, me ligue: 9611 2506. 

(*) Rolando Roebbelen é diretor 
de comunicação da ACIC, jornalista, 

fotógrafo, ambientalista, gestor em 
turismo, gestor Público, Comerciante, 

idealizador e editor deste jornal.

NoSSa CidadE

Jardineiros
da ACIC 
prontos para 
iniciar trabalho

Serginho da Universal 
Materiais para construção

Beto, presidente da Associação
dos Moto Taxistas.

Av. Bandeirantes em 1930 (Hoje Avenida 9 de Abril)

Av. 9 de Abril hoje no mesmo local

Sr. José Antonio 
do Frigorífico JS

Além de regar os seus jardins diariamente logo de manhã e no 
final da tarde, os Jardineiros da ACIC vão fazer uma experiência, 

plantando uma espécie de florzinha nativa aqui de Cubatão e 
que temos mudas em abundância na natureza. O melhor 
de tudo é que serão inteiramente de graça, com o custo 

apenas da mão de obra da coleta e do plantio, que vai ser 
voluntária. Ao lado uma foto da nossa margaridinha, que 

também tem outros nomes.
Conhecida com o nome popular de Arnica-do-Mato, a Wedélia 
Paludosa (nome científico) é chamada também de cura-tombo, 

malmequer, picão da praia e ponta-livre entre outros nomes. 
Além de lindinha, esta espécie é curativa e indicada para coqueluche, 

ferimentos, hematomas, machucaduras, traumatismos e trombose. 
Futuramente vamos ensinar outras propriedades desta nossa 

amiguinha acreditamos, vai deixar a 9 de Abril mais florida e alegre. 


